
RAPPORT ANNUEL 2021-2022 
 
Au cours de l’année 2021-2022, le Regroupement a procédé aux demandes subventions et de 
l’achat du terrain Chouinard-Lapierre.  
 

1. Acquisition du terrain Chouinard-Lapierre  
 
Le terrain Chouinard-Lapierre s’inscrit dans la suite logique de conservation des battures déjà 
amorcée avec le terrain Deschênes et son sentier d’interprétation.  
 
La Fondation de la faune du Québec (FFQ), par le biais du programme Protéger les habitats 
fauniques – volet 1- Protection, a financé en grande partie l’achat de ce terrain. Les autres 
partenaires financiers ont été Conservation de la nature Canada (par l’entremise d'Habitat 
faunique Canada, la Caisse Desjardins et Duvetnor. Nous les remercions chaleureusement. 
 
Cette acquisition supplémentaire de 1,3 hectares, porte à plus de 10% le territoire protégé de 
l’Ile par le RPIV. Selon Christine Bélanger de la FFQ, c’est un bel exemple du rôle que peuvent 
jouer des propriétaires de terres privées dans la conservation des milieux naturels (communiqué 
de la FFQ en date du 11 avril 2022).     
 
L’acquisition de ce terrain a donné lieu à une très belle visibilité du RPIV. Ainsi :  

- Gilbert Delage a donné une entrevue au TVA Nouvelles CIMT/CHAU le 28 avril dernier et 
cela a été suivi d’une publication dans le journal du même nom ;  

- La FFQ a publié son communiqué de presse en date du 11 avril 2022, lequel a été 
republié dans L’Insulaire de l’été 2022.  

Notons que le journal La Presse a aussi publié un article portant notamment sur les 
avantages fiscaux des dons écologiques. Cet article a aussi été republié dans L’Insulaire de 
l’été 2022.   

Bien que le RPIV ne soit qu’un très petit organisme, géré par des bénévoles uniquement, il a 
réussi à obtenir une belle reconnaissance auprès des organismes de conservation au Québec et 
des organismes subventionnaires.  
 

2. Visites des terrains et servitudes  
 
Les terrains ou servitudes faisant l’objet d’actes de conservation sont toujours visités 
annuellement par un parrain ou une marraine assignée à chacun; Denis Michaud pour le 
terrain Deschênes, Gail Richardson pour le terrain Grenon et Daniel Dussault pour le terrain 
Vally. Jusqu’à maintenant, nous constatons que les règles imposées dans le cadre des 
réserves naturelles ou de servitudes de conservation, sont très bien respectées par les 
propriétaires.  
 
Louise Deschênes a été nommé marraine du terrain Chouinard-Lapierre. Une première 
visite sera effectuée cet automne.  



 
 
 
3. Activités de financement et de promotion  
 
Le Regroupement a reçu des dons individuels non dirigés de 9 956 $ incluant 850 $ en dons suite 
au décès de J. Paul Deschênes qui croyait fermement en la conservation de la beauté de l’ile.  
 
Le Regroupement a reçu un total de 82, 750 $ en subventions de divers organismes dont les 
noms ont été mentionnés ci-haut.  
  
La vente de l’ouvrage intitulé Les boucaneries se poursuit toujours et a donné lieu à des revenus 
de 136 $. Cette activité se poursuivra jusqu’à écoulement des stocks.  
 
Le tirage des bouteilles de vin a permis de récolter un peu plus de 2 000 $ et a fait trois heureux 
gagnants.  

 
4. Le conseil d’administration 
  
Durant l’année 2020-2021, le conseil d’administration du Regroupement était composé de 
Bastien Vézina (président), Gilbert Delage, (vice-président), Aline Grenon, (trésorière), Louise 
Deschênes, (secrétaire) ainsi que Yvon Mercier, Claudine Lévesque, Martine Primeau et Amélie 
Delage, administrateur et administratrices.  
 
Il y a eu cinq réunions du conseil d’administration. Nos remerciements aux membres du conseil 
d’administration pour leurs bons conseils, leur aide et leur enthousiasme. 
  
Claudine Levesque ne renouvellera pas son mandat. Nous la remercions sincèrement pour son 
implication au cours des deux dernières années.  
 
Un poste d’administrateur est donc à pourvoir. 
 

5. Perspectives 2022-2023 
 
Le RPIV poursuivra sa lancé. Au cours de la prochaine année, nous envisageons l’achat d’un 
terrain qui compléterait la zone protégée au niveau des battures. Les discussions avec la 
propriétaire sont en cours et la recherche de financement est commencée.   
 
 


